

初段速度模擬問題 1 (模範解答)

| | | | |
|---|----------------------|------------|-----|
| 海外ドラマのヒット | がきっかけとなったのか、日本でも救命を扱 | ったドラマが随分増え | 40 |
| たように思います。人の命を救うストーリー | には、誰もが感動を覚えるでしょう。これに | | 80 |
| はもちろん、医師や看護師の活躍が欠かせませんが、それよりも先に、救急車で現場へ駆 | | | 120 |
| け付けて適切な処置を行い、病院へ搬送する | という重要な役目を担っているのが、救急救 | | 160 |
| 命士です。彼らの活躍で、幾つもの命が助けられました。← | | | 189 |
| 仕事内容は、まず突然の病気やけがを負った人に対し、症状の悪化や生命の危機を回避 | | | 229 |
| するための処置を現場や救急車の中で行います。この行為の中には、医師の指示の下、心 | | | 269 |
| 肺機能が停止状態になった患者に対して行う、器具を使用しての気道の確保、薬剤を用い | | | 309 |
| た静脈路確保のための輸液などもあります。以前は医師でなければできなかったこれらの | | | 349 |
| 処置が、平成3年の救急救命士法によって国家資格が与えられたことで、行えるようにな | | | 389 |
| りました。そして、こうした病院などの医療機関に到着するまでの病院前救護、いわゆる | | | 429 |
| 「プレホスピタルケア」を行うことで、救われる命は非常に多くなっています。← | | | 466 |
| 救急救命士になるには、年に1回行われる救急救命士国家試験に合格しなければなりま | | | 506 |
| せん。この受験資格を得るために厚生労働大臣指定の養成所で2年以上学ぶか、大学 | | | 546 |
| で指定科目を修了する、もしくは一定期間救急業務に就いた後に、さらに6か月以上学ぶ | | | 586 |
| という道があります。ただし、この仕事の職場はほとんどが消防機関になるため、公務員 | | | 626 |
| 採用試験に合格しなければなりません。そして、現場で活動するには、国家試験に合格し | | | 666 |
| た後、数か月間の病院実習を受ける必要があります。以前は、消防署に勤務する救急隊員 | | | 706 |
| が資格を取る場合が多くかったのですが、最近では、救急救命士を取得したうえで入署する | | | 746 |
| 人も増えてきています。← | | | 758 |
| 消防機関で働く場合、24時間の勤務中、常に出動態勢を取っており、一日に何件も要 | | | 798 |
| 請される場合があるため、体力は必要不可欠です。加えて、現場においては冷静に状況を | | | 838 |
| 判断し、対応する能力が求められます。そして何より、患者を助ける意と使命 | | | 878 |
| 感を持っていることが大切です。簡単になれる職業ではありませんが、尊い人の命を救う | | | 918 |
| ことができた時の喜びややりがいは、何ものにも代えられないでしょう。 | | | 951 |

初段速度模擬問題 2 (模範解答)

| | | | |
|---|---|---|--|
| 苦難の末、新大陸に えるような大発見だつ 栽培されていた、さま トウモロコシは、コ その後、中近東からイ 崎にもたらされ、南蛮 と栽培は広がりをみせ 明治初年に開拓使が置 始した。それが発達し は10億トンを超える。 る。 ↵ | コロンブスが到着した た。しかし、彼が発見 ざまな作物を広く世界 コロンブスによってスペ ンドを経て16世紀末 船が運んできたことか ら、特に水田や畠地が少 かれ屯田兵が移住した 重要な農産物となつて 食用の他にも、家畜の 人々を救った植物もあ とから、食糧不足に悩 からもたらされると急 速に栽培されるようにな 育ち、収穫期が長く地 り栄養価が高い点であ 後は牛乳を飲めば十分 は改善し、人口の大福 天然ゴムの原料である 茎から乳液を採取して いられていたが、硬化 にゴムタイヤが発明さ 豊富な労働力を利用し 自動車産業は、ゴムの このように植物は、す 契機ともなったのだ。 | のは1492年だ。こ したのはそれだけでは ざまな人々へ紹介すること インに運ばれると急速 には中国に伝えられた。 から南蛮きびと呼ばれて ない地域で重要な食糧 とき、新種をアメリカ 重要な農産物となつて 食用の他にも、家畜の ある。アイルランドはそ んでもいた。生産力の高 速に栽培されるようになった。その優れて 下で生育するため、戦 3キログラムあれば、一人が一日に必要 に生活できるという。 な增加にも影響を及ぼ るゴムの木も新大陸での発見からヨーロッパ 、これを固化してゴムを得る。当初は、洋服 する技術が開発されてから急激にその用途が されると、自動車用として大量に生産されるよ てゴム生産が大発展を遂げる。20世紀を代表する文明といわれる 大量供給によって初めて展開が可能になった 食用や観賞用として暮らしに役立つだけでなく、世界の歴史を動か のはその後の世界を変 ない。アメリカ大陸で になったのだ。 ↵ に欧州各地に広まり、 日本にもこのころ長 いた。江戸時代になる となつた。北海道では から導入して栽培を開 日に及んでいる。現在、世界全体の生産量 してなくてはならない作物となってい の当時、貧しく、農家の いジャガイモが新大陸 る点は、寒冷地域でも も少ない。そして何よ なカロリーを満たし、 イルランドの食糧事情 した。 ↵ に渡った植物である。 や靴の防水加工用に用 広がった。19世紀末 うになる。植民地では 表する文明といわれる のである。 ↵ く、世界の歴史を動か | 40 80 118 158 198 238 278 318 358 398 401 441 481 521 561 601 641 665 705 745 785 825 865 901 941 952 |
|---|---|---|--|

初段速度模擬問題 3 (模範解答)

| | | | | |
|-----------------|---------------------------|-------------------|----------------|-----|
| 日本人はよく縁起を | 担ぐといわれている。 | 特に相撲や武道のよう | に古来の慣例が色濃く | 40 |
| 10 残る勝負の世界では、 | 20 一般的な生活の中でも | 30 それを重視する人が多 | 80 いと聞く。また、受験 | |
| 50 や選挙のように、合否 | 60 や当落によって明暗が | 70 分かれる場合も、縁起 | 120 を担ぐことは少なくな | |
| 90 い。スポーツ選手が試 | 100 合前日に豚カツを食べ | 110 たり、大切な勝負の時 | 160 は、必ず携帯する道具 | |
| 130 や衣類があつたりする | 140 という話も耳にする。 | 150 だるまもその一例だ。 | 200 赤い色や丸い形、勇ま | |
| 170 しい顔つきなどにより、 | 180 昔から縁起物として | 190 広く長く愛されてきた。 ↩ | 232 | |
| 210 だるまは、禅宗の開 | 220 祖である有名な高僧が | 230 モデルだ。そしてあの | 272 独特な形態は、彼の修 | |
| 242 行姿を模している。腹 | 252 の部分に「七転び八起き」 | 262 などという文字が | 312 添えられている場合も | |
| 282 ある。丸くて底の広い | 292 安定した構造だから、 | 302 倒れても簡単に立ち直 | 352 ることができる。だる | |
| 322 まのよう、幾度打た | 332 れても負けずに奮起し | 342 ようという激励の標語 | 392 だ。また、赤く塗られ | |
| 362 ているのにも意味があ | 372 ある。お坊さんは身に着ける衣の色で地位を表 | 382 すが、禅宗で赤は大僧 | 432 | |
| 402 正だけに許される色だ | 412 開祖に対して敬意を | 422 込めて塗られている。 | 472 しかし、その顔を見る | |
| 442 と日本人にしては少し | 452 骨太過ぎるように思える。黒々とした太いひ | 462 げも個性的である。そ | 512 | |
| 482 こで彼の出生を調べて | 492 みると、実は、インドの高貴な家柄の子息で | 502 あることが判明した。 | 552 | |
| 522 中国に渡って仏教の修 | 532 行を積み、一人壁に向 | 542 かって座り続け、9年 | 592 間かけて悟りを開いた | |
| 562 という逸話が残ってい | 572 る。禅宗を開いたのは | 582 5世紀の末のこと、 | 632 その教えは鎌倉時代に | |
| 602 日本へ伝わったとされ | 612 る。 ↩ | 622 | | 645 |
| 642 だるまの造形の基にな | 655 ったのは、日本古来の伝統的な玩具である。 | 675 | 室町時代に子供の元 | 685 |
| 695 気な成長を願って作ら | 665 れた「起き上がりこぼし」がそれである。何 | 715 | 度倒しても元通りに立 | 725 |
| 735 ち直る面白い人形は、 | 705 遊びの少なかった子供 | 755 | たの間で大流行した。 | 765 |
| 775 をまとめた高級品も登 | 745 たちの間で大流行した。 | 795 | 後には、豪華な着物 | |
| 815 成した。当時は、子供 | 785 ジし、江戸中期に現在 | 835 | のような、だるまが完 | 805 |
| 855 し、魔よけともなると | 825 めのまじないとして大 | 875 | 切にされていた。しか | 845 |
| 895 げた客の注文に応じて | 865 目の表情が肝心だ。そ | 915 | に店頭に並べ、買い上 | 885 |
| 935 が、近頃では最初から | 905 墨を入れ販売していた。 | 945 | 日まで伝えられてきた | 925 |
| | 黒目がある物も多く販 | | | 955 |
| | 売されているという。 | | | |

初段速度模擬問題 4 (模範解答)

| | | | |
|---|---|--|--|
| すべての生き物にと されてきました。細胞 するなど、適度な塩分 現在、日本には多種 いたのでしょう。その 臓を食べることで塩分 に海産物であるコンブ 採るという方法でした。 に使用されたと思われ また当時、塩は貴重 め、品質を変えないよ 中に塩を含ませた食品 ていました。さらに湿 代の終わりごろには、 漬けた塩辛状のものや ものが作られていま です。↓ | って、塩はとても大切 を正常な状態に保つた 摂取は人間の体の中で 多様な塩が出回っていますが、昔の人はどの ききっかけとなったのは、食生活の変化です。 補給をしていたのが、農業の時代になるとそ した。そこで塩を手に入れる必要が生まれ製 やワカメなどを海水が付いた状態で乾かし、 ことを繰り返して濃い塩水を作った後、土鍋 採るという方法でした。こうした製造方法は、かなり古くから行わ る用具も発見されています。↓ | なものです。最近では、食べ物の消化や栄 養素の吸収を助けたり 重要な役割を果たすの ですが、昔の人はどの 農業の時代になるとそ の習慣は急速に衰えま 造が始まったといわれ ています。当時は、主 それをおけの中で洗う 蒸発させ、塩の結晶を れていたようで、それ 418 | 、その重要性が再認識 80 114 154 194 234 274 314 354 394 458 498 538 578 618 658 698 702 |
| それらの歴史を振り 今から1300年ほど いたといいます。しか 材の良さとその味を楽 の起源は酒と並んで古 らその釀造技術が伝わ 古の記述だとされてい ます。 | 返ってみると塩、酒、酢、みそといった順に 前、飛鳥時代までの人にたちは、塩や酒だけで し当時の農産物は当然、無農薬の有機栽培だ しむという点では現在よりも豊かだったこと の記述にその存在が残っています。奈良時代の りました。奈良時代の万葉集には酢について ます。 | 発達していました。 調理したものを見て ったわけですから、素 でしよう。ちなみに酢 す。日本には、中国か 詠んだ歌もあり日本最 955 | 742 782 822 862 902 942 |

初段速度模擬問題

5 (模範解答)

| | | | |
|--|---|--|---|
| わたしは学生時代、 は弁当に使用したのり けたときのことです。 が送ってくれた食料品 です。当時のアメリカ のような和食ブーム以前 きるものは限られてい びを持参しようと思つたのです。 かです。← | 10 50 90 130 170 210 250 290 | 違いを知らずに大失敗 リカで友人の家族と一緒にピクニックへ出掛 を作ろうと張り切ったのですが、運悪く母親 が底を突き、残っていたのは、米少々と梅干しとのりだけだったの を取り扱う店は随分見掛けましたが、現在の ことで、平均的に価格は非常に高く、貧乏な学生が気軽に購入で ました。そこで、手持ちの材料だけで作れる、梅干し入りのおむす びを持参しようと思つたのです。手軽に作れる料理ですが、和食を代表する弁当なのは確 乗し、目的地の草原に向けて出発しました。 各自が用意した手作り料理が、所狭しと広げ た。わたしも持参した弁当を開き、友人の家族に勧めました。し 詰めるだけで誰一人、手を出しません。のりは比較的たくさん残つ て、奮發して全体にぐるりと巻いた豪華なおむすびに仕上げたつ い不人気に少々傷つきながら、大口を開けてかぶりついた途端、背 声が聞こえました。それはまるで悲鳴のようです。驚いて振り返る 親に何か訴えています。恐る恐る友人に理由を尋ねると、真っ黒な おむすびを頭と見間違えたようです。日本人には想像できない感覚に驚きました。← 裏表があります。すしを巻くとき、一般的には光沢がある側を外に 、仕上がりの見栄えを考慮しているからです。それで大多数の人々 は、そちらを表面だと思い込んでいるようです。しかし実は逆で、 は裏なのです。製法を考えれば分かります。のりは岩場に密生する海藻類を採集し、包丁 で細かく刻んだものをすだれに流し込み、日光に当てて乾燥させます。この時、上になり 長時間太陽を浴びた光沢のない面が表となります。健康的な食べ物として、すしが高い評 価を得ている現在のアメリカでは、のりを見て泣く子供はないでしょう。 | 40 80 120 160 200 240 280 320 325 365 405 445 485 525 565 605 645 683 723 763 803 843 883 923 959 |
|--|---|--|---|

初段速度模擬問題

6 (模範解答)

| | | | |
|---|---|--|---|
| 老若男女を問わず、 いでしょうか。定めら ば、美しく仕上げるの なくとも、作った鶴な 7世紀に朝鮮半島よ ようになったとされて や仕様は変わらないま が礼法を制定すると、 りする習慣が生まれた 華麗に畳む技法やその どに、こうした伝統様 目利きたちが絵画や刀 言できる品々に添付し うです。← | 一度くらいは、折り紙 れた順番に従つて隅を はそれほど難しくはない どが崩れることはめつ り渡來した僧が製法を いますが、当初は専ら ま、現代に受け継がれ 上流階級の間で紙の立 とされています。やがて、 意味を解説する書物も 式が見られるそうです。 、古美術品などの真が た鑑定書が、半分に畳 た鑑定書が、半分に畳 も同時に発生しますが、 た流行だったようです。 江戸時代の初期になっ 方法を図解した実用書 で、美しい紙で作った 景はさぞかし華やかで、 幼稚園や小学校低学年 広まっていきます。← | で鶴や風船などを折つ 正確に合わせながら置 いでしょう。セロハン たにありません。← 伝えたことにより、わ 神事に使われていたそ ていると聞きました。 立体を作つて儀式に用い て、小笠原や伊勢とい 作られたようです。現 んを見極めた際に、自 んを見極めた際に、自 が、御所などに勤める その生活を著した文献 からの人気は非常に高 うです。七夕飾りが盛 結び付けたささ竹が、 せたことでしょう。明 の情操教育にと工作科 目に取り入れられるよ して捉えられ、世界の てきた定番に加え、よ されているようです。 幾何学的な構造や芸術 性の高さにより、大い た経験があるのではな んだり、曲げたりすれ テープや接着剤を使わ たにありません。← が国でも紙が作られる うです。そうした用途 室町時代になり將軍家 たり、贈り物に添えた て、小笠原や伊勢とい 代でも婚礼用の目録な という言葉は、当時の 信を持って本物だと断 するという説もあるそ 官女たちだけに限られ などに登場るのは、 く、千羽鶴などを作る んになるのもこの時期 商店街の軒先に並ぶ光 治時代末期になると、 うになり、全国各地に 各国に愛好者が多いと り手の込んだオリジナ 台装飾、広告デザイン に脚光を浴びているよ | 40 80 120 149 189 229 269 309 349 389 429 469 509 514 554 594 634 674 714 754 794 804 844 884 924 964 968 |
|---|---|--|---|

初段速度模擬問題

7 (模範解答)

| | | | | |
|--------------------------|---------------------------------|------------------------|---------------------------|-----|
| ほとんどの日本人に | とって入浴は日課であ | り、一日の疲れを癒や | すのに欠かせないもの | 40 |
| 10 なっています。海外 | 10 では浴槽内で体を洗い | 20 、その後、シャワーで | 30 流すところが多いよう | 80 |
| 50 です。しかし、日本で | 50 は湯に漬かるのが習慣 | 60 となっているため、海 | 70 外のホテルに日本人の | 120 |
| 90 団体客が泊まりに来た | 90 際、湯の供給が追いつかなくなつたという話 | 100 110 | も聞くほどです。それ | 160 |
| 130 とは逆に、日本を訪れた | 130 外国人が、一般家庭 | 140 150 | 同じ湯を使う習慣を知 | 200 |
| 170 らず、入浴後に栓を抜 | 170 いてしまうことが多い | 180 190 | 226 | 226 |
| 210 心身を清めたり、治 | 210 療に用いたり、娯楽や | 220 社交場として親しむな | ど、昔から日本人は風 | 266 |
| 236 呂を愛用してきました。 | 236 以前、町中に数多く | 246 256 | は、今では減りつつあ | 306 |
| 276 りますが温泉人気は衰 | 276 衰えを感じさせません。 | 286 296 | また最近では、露天風 | 346 |
| 316 ウナなど大小さまざま | 316 な入浴施設を備えた、 | 326 336 | 呂や電気湯、さらにサ | 386 |
| 356 ます。 ↩ | 356 | 366 376 | 誕生し好評を博してい | 390 |
| さて、日本で最も古 | 400 い風呂は瀬戸内海各地 | 410 に点在していた石風呂 | と呼ばれるもので、自 | 430 |
| 440 400 自然の岩くつでの蒸氣浴 | 440 400 だったといわれています。 | 420 その後、仏教传来 | 470 とともに、寺院に鉄製 | 470 |
| 480 の大がまで湯を沸かし | 480 た蒸し風呂が登場し、 | 490 460 僧侶を中心とした人々 | 510 が心身の清浄や、時に | 510 |
| 520 は医療目的で入浴しま | 520 した。時がたつにつれ、徐々に下半身は湯に | 530 540 500 漬かり、上半身は蒸氣 | 550 | 550 |
| 560 浴をする方式に変わつ | 560 ていきました。これは | 570 580 室町時代のころから江 | 590 戸中期まで、武士たち | 590 |
| 600 や僧侶、公家に愛用さ | 600 れたといいます。また | 610 620 当時は、たびたび混浴 | 630 禁止令が出たこともあ | 630 |
| 640 り、幕末には江戸に男 | 640 女別々の銭湯が 6 0 0 | 650 660 軒ほど登場し、庶民の | 670 娯楽や社交場として親 | 670 |
| 680 しました。特に、男性用は 2 階建て | 680 690 が多く、人々はそこで | 700 740 茶菓子などを食べなが | 710 | 710 |
| 720 ら将棋や囲碁を楽しん | 720 だようです。この他、 | 730 740 平安以降の公家などは | 750 引っ越しや婚儀、病氣 | 750 |
| 760 が回復したり、新年を | 760 770 迎えたりする際などに決まって入浴しました。 ↩ | 780 | 782 | 782 |
| 802 このように、日本人 | 802 はさまざまな面で風呂 | 812 | 822 外にも風呂が好きな人 | 822 |
| 842 はいます。ヨーロッパ | 842 では、紀元前数世紀の | 852 | 862 ローマ帝国時代から共 | 862 |
| 882 した。当時は蒸氣風呂 | 882 で、主に医療目的で使 | 892 | 902 用されていたそうです。 またトルコでは体を | 902 |
| 922 清潔に保つことを務め | 922 とする宗教の信仰と、 | 932 | 942 ローマ風呂の伝統が混ざり合つたサウナが古 | 942 |
| 962 くからあり、そこでは演劇まで行われ、庶民 | 962 の社交場として利用さ | 972 | 981 れていたようです。 | 981 |

初段速度模擬問題 8 (模範解答)

| | |
|---|---|
| 先のことですが、 にしました。最近の家 しているマンションや 圧倒的なスペースを占 るもののが変化してきた わたしの父の実家は、大 が敷き詰められ、建具 結婚式を執り行ったそ や建具の敷居を踏んで、 儀や作法には大変厳し くとは、古来、人が との境の境と同様だと むのは厳禁だといいま なりました。確かに、 他の説はないかと調 にするのは、武家社会 ている可能性もあった たというのです。大人 聞かされていても不思 と、一般家庭の床下に 作法を教えるために、 なっていて、足元を見 住宅事情が変化し、 注意される機会は多く が、それがわたしと祖 も家を介した世代間の 新聞受けに住宅の広告 には、洋風の部屋が多 一戸建て住宅が目立ち めています。日本人の のでしょう。← わたしの父の実家は、大 が敷き詰められ、建具 結婚式を執り行ったそ や建具の敷居を踏んで、 儀や作法には大変厳し くとは、古来、人が との境の境と同様だと むのは厳禁だといいま なりました。確かに、 他の説はないかと調 にするのは、武家社会 ている可能性もあった たというのです。大人 聞かされていても不思 と、一般家庭の床下に 作法を教えるために、 なっていて、足元を見 住宅事情が変化し、 注意される機会は多く が、それがわたしと祖 も家を介した世代間の が複数枚入っていたの く見られ、それらを余 ました。それに対し、 めています。日本人の のでしょう。← わたしの父の実家は、大 が敷き詰められ、建具 結婚式を執り行ったそ や建具の敷居を踏んで、 儀や作法には大変厳し くとは、古来、人が との境の境と同様だと むのは厳禁だといいま なりました。確かに、 他の説はないかと調 にするのは、武家社会 ている可能性もあった たというのです。大人 聞かされていても不思 と、一般家庭の床下に 作法を教えるために、 なっていて、足元を見 住宅事情が変化し、 注意される機会は多く が、それがわたしと祖 も家を介した世代間の で、見比べてみると 裕のある間取りで配置 中古の物件には和室が 、部屋や間取りに求め の部屋には、すべて畳 できた時には、ここで 遊びに行くと、その縁 は優しいのですが、礼 くれました。← ており、その縁は隣家 も住居の外と中を区切 る神聖な線なので、踏 にまたいで通るように 美しいと感じます。← は、縁を踏まないよう 床下に外敵などが隠れ 攻撃される危険があつ 段として、親から言い 、平和な世の中になる そらく、子供に礼儀や た、昔の縁は少し高く ったと聞きました。← は縁や敷居を踏んだと られるのは窮屈でした です。畳の数は減って 986 | 40 80 120 160 177 217 257 297 337 374 414 454 494 524 564 604 644 684 724 764 804 844 884 924 964 |
|---|---|

初段速度模擬問題 9 (模範解答)

| | | | | |
|---|---|--|---|---|
| わたしには聞き 認識したりする動物が 超音波が何かに当たつ との衝突を回避してい ルカもこの機能を使い、遠く離れた仲間と連 だけなく、海草や岩陰、さらには海底の泥 射し一瞬気絶させて捕食することもあるそ そもそも超音波とは、人間の可聴範囲を超 聞こえますが、実はわたしたちの周囲にもあ 属の汚れを落とす洗浄器、肌に効果があるとい シなどにも利用されています。また、波動が に応用し、医療機関で自動車の追突防止用感 ても活躍しています。 さらに、体を温める 用したものが、患部に 科などで見掛けますが 体の皮下深くまで加熱 接振動させて、それに といわれています。 超音波の鋭い指向性 カーも開発されています。病院の待合室での る人だけへの説明など、広い範囲に拡散しない 振動させて切れ味を鋭くしたカッターや、振 着する機械など、その けて強力な超音波を發 縮され、雨を降らせる | 取れない音を使い、自分的位置を確認したり います。代表とされるのが、夜行性のコウモリで、自分が発射する て、跳ね返ってくる反射波を上手に聞き分け、仲間との識別や物体 は、昼間に活動する動物と変わりません。イルカもこの機能を使い、遠く離れた仲間と連絡を取り合うことが知られていますが、交信 の中にいる小魚を見つけ、これに向かって発射します。← える高い音響振動のことです。難しく ある身近なものなのです。例えば、眼鏡や貴金属の汚れを落とす洗浄器、肌に効果があるといわれる美顔器、細菌を除去する電動歯ブラシなどにも利用されています。また、波動が伝わる時間、反射や透過などの特性を効果的に応用し、医療機関で内臓の様子を調べる超音波診断装置にも使われています。他にも、自動車の追突防止用感知器、漁のための魚群探知機、船舶の安全走行のためのソナーとしても活躍しています。 ことのできる動力的エネルギー作用もあり、この働きを積極的に応用したものが、直接照射して関節炎や腰痛、筋肉痛を和らげる治療器です。整形外科などで見掛けますが家庭用も普及しているようです。この最大の特徴は浸透性にあり、対応できない深部を直接振動させて、それにより発熱させるので、早期回復に向け極めて効率的な治療ができるといわれています。 と優れた伝ば性を応用し、特定の人にだけ話しかけるというスピーカーも開発されています。病院の待合室での呼び出しや、美術館などを展示物のそばに居る人だけへの説明など、広い範囲に拡散しない音を出すことが可能です。また、刃先を高振動させて切れ味を鋭くしたカッターや、振動で起こる摩擦熱を使い、素材を溶かして接着する機械など、その機能はさまざまな分野で応用されています。さらに、目指す雲に向射すると、特徴の一つである造粒作用によつて、雨雲の水蒸気が凝ることまで可能だそうです。 | 20 60 100 140 180 220 260 284 324 364 404 444 484 535 575 615 655 695 745 785 825 865 905 945 985 30 70 110 150 190 230 294 334 374 414 454 494 545 585 625 665 705 755 795 835 875 915 955 | 、進行方向にある物を りで、自分が発射する 、仲間との識別や物体 は、昼間に活動する動 物と変わりません。イ ラレていますが、交信 け、これに向かって発 射します。← ことをいいます。難しく .例えば、眼鏡や貴金 を除去する電動歯ブラ 過などの特性を効果的 れています。他にも、 行のためのソナーとし れています。他にも、 行のためのソナーとし ます。← この働きを積極的に応 用する治療器です。整形外 の特徴は浸透性にあり、 対応できない深部を直 接効率的な治療ができる し掛けるというスピーカー などを展示物のそばに居 ます。また、刃先を高 い、素材を溶かして接 着する機械など、その 機能はさまざまな分野で 応用されています。さら に、目指す雲に向 射すると、特徴の一つ である造粒作用によつ て、雨雲の水蒸気が凝 ることまで可能だそうです。 | 40 80 120 160 200 240 264 304 344 384 424 464 504 515 555 595 635 675 715 725 765 805 845 885 925 965 987 |
|---|---|--|---|---|

初段速度模擬問題 10 (模範解答)

| | | |
|--|------------|-----|
| わたしたち現代人は、電灯のスイッチを入れると室内が明るくな | り、夜になれば街灯が | 40 |
| 道を照らしてくれる。そんな恵まれた日々の生活を送っているが、 | 太古の人たちは日の出 | 80 |
| とともに起き、太陽の出ている間に必要な活動をし、日が沈むと寝 | るという暮らしを余儀 | 120 |
| なくされていた。実は光と睡眠の関係は、昔の人たちだけでなく、 | 現在に生きる人間にも | 160 |
| 多大な影響を与えていた。実は光と睡眠の関係は、昔の人たちだけではなく、 | 173 | |
| 皆さんは眠るとき、明かりを点灯したままだろうか。それとも、暗くしないと眠れない | 213 | |
| タイプだろうか。また、目覚まし時計を使わない場合は、起床時間が夏と冬とで変化しな | 253 | |
| いだろうか。規則正しい生活リズムは、健康に欠かせない条件の一つだが、明かりを上手 | 293 | |
| に使うことで、心地よい眠りと爽快な目覚めを実現する方法がある。↓ | 325 | |
| まず、布団の中に入ったらスマートフォンや携帯型ゲームなど、目を刺激するような明 | 365 | |
| るさの機器を使用しないようにしたい。テレビも就寝直前まで見続 | 405 | |
| ましい。これは脳が興奮してしまい、寝付きが難しくなったり、質の良い睡眠を妨害した | 445 | |
| りするためだ。実際に、50ルクス以上の照度の寝室では、眠りが浅くなるという研究報 | 485 | |
| 告もある。明るい状態の部屋で寝ると、無意識に手や腕、寝具などで顔を覆ってしまうそ | 525 | |
| うだ。↓ | 529 | |
| そうかといって暗いほど良好というわけでもない。例えば、カーテンに加え雨戸まで閉 | 569 | |
| め切ってしまうと、朝日を感じることができず目覚めにくくなる。この場合は、起床時間 | 609 | |
| の数十分前から照明を徐々に明るくできる機器を活用すれば、太陽と同様の効果が得られ | 649 | |
| るだろう。目覚める時間が夏と冬とで変化するのも、夏は日の出が早く、冬に遅くなるこ | 689 | |
| とや日照時間の長短に関連している。これらは、人間に備わっている体内時計が、光やそ | 729 | |
| の強弱によって多様な影響を受けるために起こる現象だ。↓ | 756 | |
| 毎日、決まった時間帯に食事を取り、就寝や起床も同じようにしていると、体温の上が | 796 | |
| り下がりも運動する。一般的には、睡眠時に体温が下降し夕方にはピークに達するが、 | 836 | |
| これが崩れると肉体的にも精神的にも不安定な状態になる。その治療や海外旅行時の時差 | 876 | |
| ボケ解消にも照明が有効的に使われている。それは、朝2時間以上、3000ルクスを超 | 916 | |
| える照度の光を浴びるのだ。これを何度も繰り返すことで、昼間の体温上昇を促し、体内 | 956 | |
| 時計を修復していく。これを高照度光療法、光パルス療法などとい | 988 | |

初段速度模擬問題 11 (模範解答)

| | |
|--|-----|
| 和食において、もてなしの食事の場面では、何種類もあるお皿に少量ずつの料理が盛ら れていることがある。例えば、温泉宿や結婚式では、さまざまな献立が次々と運ばれてく る。日本では、特別な接待の席では、昔からの伝統で品数が多いほど良いとされてきたか らだ。また、割り切れないことから縁が長く続くという意味で、奇数にそろえるのが縁起 担ぎの習わしとされた。その目安として五品が標準とされ、その内容は汁わん一つにお皿 が四つ、そして別計算のご飯が加わる。食事だけでなく陶磁器のそろえ方もそれに準じ、 5セット、7セットという具合になっている。百貨店などに並ぶ商品もこの数字で統一さ れているはずだ。ところが、海外に行くところの常識は反対になるのだから興味深い。向こ うでは、夫婦一組が最低単位なので、食器やグラスなどの贈り物は偶数が基本なのだ。日 本では縁起が良くないとして使われないことが多い4セットが最も標準だそうだ。↓ | 40 |
| 品数の多いもてなしの場面と対照的なのが、日本の鍋料理だ。真ん中に置かれた大きな 調理器具を皆で囲み、それぞれが一つの小鉢に好きな具を選ぶのである。この方式が互い の親近感が高まり、会話を盛り上げてくれる。野菜や肉、魚を平均的に摂取できるため栄 養面でも優れた献立だ。材料を加熱しながら出来たてを口に入れることが可能なので、特 に寒い冬には体を温める効果がある。中でも日本を代表するものといえば、すき焼きた。 明治時代以降、庶民の間にも牛肉を食べる習慣が広まり、ごちそうの代名詞となった。現 代では大好きな献立に必ず登場する名前だ。↓ | 438 |
| 日本人は食事の目的によって、豊富な種類の料理を開発し、作り上げてきた。時間がな い人のために、酢飯と生魚を合体させたすしを考えたり、ご飯と野菜や肉を煮たりいため たりしたものと組み合わせて丼を仕上げたりした。日常の皿から、大勢で卓を囲むときや 特別なもてなしの席まで、あらゆる状況に応じた独創的な事例が数え切れないほどある。 世界の文化遺産になつたり、東京の限定地域にある飲食店の味を正当評価する格付けの本 が出版されて話題を呼んだりと、わたしたちの奥深い食文化が国際的に紹介される機会は 今後増加していくだろう。実際、和食の調理法を勉強したいと希望する外国人が年々多く なっている。わが国は先人の巧みな技法や工夫により、世界に誇るべき食卓の風景を作り 上げてきたといえる。 | 699 |
| | 989 |

初段速度模擬問題 12 (模範解答)

| | | | | |
|--|----------------------|------------|------------|-----|
| 青く美しい地球を大 | 気圏から眺め、無重力 | 空間を体験する宇宙旅 | 行は、人類の長年の夢 | 40 |
| の一つです。2004 | 年に、アメリカで世界 | 初の民間宇宙船が高度 | 100キロを達成して | 80 |
| 以降、日本でも専門に | 扱う旅行社が登場する | など、一般人でも参加 | できる宇宙旅行は、着 | 120 |
| 実際に現実感を増してい | ます。とはいっても、海外 | 旅行気分で行けるほど | 気軽ではないのも事実 | 160 |
| で、宇宙へ行く機会が | ある職業となると、や | はり筆頭に挙がるのは | 宇宙飛行士でしょう。 | 200 |
| プロの野球選手やサッ | カー選手、歌手のように、子供の憧れの仕事 | として挙がることの多 | | 240 |
| い職業ですが、実際に | なれる方法を調べるよ | り前に、無理だと諦め | る人も少なくありませ | 280 |
| ん。では、具体的にど | んな仕事をしているの | どうか。← | | 307 |
| ロケットに乗り込ん | で宇宙へ行くだけではなく、国際宇宙ステー | ションに滞在し、運用 | | 347 |
| や維持に携わりながら | 宇宙開発の一端を担うのが彼らの主な仕事で | す。さまざまな研究や | | 387 |
| 実験、取り組みを行い | 、広大な宇宙のなぞを解明していくことで、 | 多様な技術の発展に貢 | | 427 |
| 献しながら、それらを | 社会生活の向上に役立てることが目的です。 | このため、ステーショ | | 467 |
| ンの運用に必要なスキ | ル、あるいは実験に必要な科学のどちらかの | 専門知識が必須です。 | | 507 |
| 例えば、特定の科学分 | 野の研究をしているが、マシン操作が好きで | 、車の整備や修理も自 | | 547 |
| 分でやってしまうとい | う人、あるいは、工学系の研究開発や運用に | 携わったことがあり、 | | 587 |
| 科学的な研究や実験な | どにも興味がある人などです。← | | | 612 |
| 宇宙飛行士になるには、まず宇宙航空研究 | 開発機構にその候補者 | として、採用されるこ | | 652 |
| とが必要です。応募条件としては、大学の自然 | 科学系学部を卒業し | ることと、その分 | | 692 |
| 野の研究や開発の仕事に携わった経験が3年 | 以上あることや、英検 | 1級程度の英語力があ | | 732 |
| りコミュニケーションを図ることなどです。 | その他、チームの一員として共同作業を行 | | | 772 |
| うための協調性や長期 | 間にわたって宇宙に滞在するため、そこに適 | 応できるだけの体力と | | 812 |
| 精神力も必要になります。近年の募集でも倍 | 率が300倍を超える | など、超難関であるこ | | 852 |
| とは間違いないのですが、可能性はゼロではありません。ある日 | 882 | 本人宇宙飛行士も「応 | | 892 |
| 募条件そのものはそれほど厳しいものではなく、優秀さよりもむし | 912 | り、その時の宇宙計画 | | 932 |
| にピタリと当てはまる人物であれば、チャンスは十分にあるでしょう」と述べています。 | 952 | 922 | | 972 |
| 一人でも多くの人に、チャレンジしてほしい | 992 | 962 | | 998 |